
近年兩屆「雙北」市長選情
2014年

台北市市長選舉結果
候選人 政黨 得票數 得票率

連勝文 中國國民黨 609,932 40.82%

柯文哲 無黨籍 853,983 57.16%

新北市市長選舉結果
候選人 政黨 得票數 得票率

游錫堃 民進黨 934,774 48.78%

朱立倫 中國國民黨 959,302 50.06%

2010年

台北市市長選舉結果
候選人 政黨 得票數 得票率

郝龍斌 中國國民黨 797,865 55.65%

蘇貞昌 民進黨 628,129 43.81%

新北市市長選舉結果
候選人 政黨 得票數 得票率

朱立倫 中國國民黨1,115,536 52.61%

蔡英文 民進黨 1,004,900 47.39%

資料來源：綜合台媒
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葉克冬：推動台資產業轉型升級

吳敦義籲提早佈局地方選戰
拜會洪秀柱 強調「雙北」重中之重

香港文匯報訊 綜合台媒報道，

中國國民黨主席當選人吳敦義昨

日拜會黨主席洪秀柱時說，在最

短期間內會迅速協調溝通，讓黨

主席人事交接順利，黨一定要精

誠團結，這是非常堅定的共識。

他又強調，2018年地方選舉應提

早佈局，重中之重是「雙北」。
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「旅遊新南向」是台灣當局最重要的政
策之一。台當局此前曾表示，東南亞遊客
大幅攀升，可以彌補大陸遊客缺口。然而
台「觀光局」新的統計數據顯示，赴台的
東南亞遊客本來基數就小，就算增長率
高，實質增加的人數也很少。今年第一季
度，訪台遊客數量出現13年來首次負增
長，跟去年同期相比，遊客數減少了
15.08%，足可證明東南亞遊客增長量遠小
於大陸遊客減少量。
跟所有其他赴台遊客相比，大陸遊客平

均消費金額最高（每日227.58美元）、停

留時間最久。從去年5月到今年3月，大陸
遊客赴台人數減少129萬餘人，台灣損失
了627億元新台幣。

越南反「台獨」表態開先例
而東南亞旅客消費力最高的是新加坡

（日均205.07美元）、其次是馬來西亞
（日均162.07美元），都還差着大陸遊客
一截；泰國、越南旅客平均每天消費僅約
50至60美元。國民黨文傳會副主委唐德明
近日召開記者會表示，由於東南亞旅客停
留時間短，所以「損失一個大陸遊客，可

能就要10個泰國遊客才能補回來」。
在「一帶一路」高峰論壇上，中越發表

了《中越聯合公報》，越方在公報中重申
堅定奉行一個中國政策，越南不同台灣發
展任何官方關係。更令台當局難受的是，
越南在聯合公報中明確寫入了「支持兩岸
關係和平發展與中國統一大業，堅持反對
任何形式的『台獨』分裂活動」的表態。
這樣的表態開了先例，不能排除東盟其他
國家、也就是「新南向」的其他目標國，
也會陸續跟進表態。
島內媒體指出，「新南向」面臨困難有

諸多原因。一方面，東南亞文化與語言多
元，台灣長期以來沒有培養相關人才，語
言不通增加溝通困難；另一方面，相較於
中國大陸與台灣僅一水之隔，東南亞地區
則相對較遠，從而增加營運成本；最令台
商不安的，還是東南亞一些國家的經濟和
政治不穩定，不利投資設廠。

《中國時報》評論文章說，蔡英文
繼承李登輝的「兩岸對抗」思維，以
「新南向」對抗「一帶一路」，不僅
不 自 量
力，更會
扼殺下一
代台灣人
的前途。

台「新南向」注定淪「新難向」

��

香港文匯報訊（記者陳旻南通報
道）2017台商產業轉型升級峰會昨
日在江蘇南通召開。400多名台商
圍繞「創新引領，匯聚發展合力」
的主題，討論如何將創新作為主引
擎，推動台資產業進一步轉型升
級。海協會副會長葉克冬在致辭中
表示，今年一季度，大陸生產總值
增長了6.9%，大陸經濟發展持續向
好，台商在大陸仍然是商機無限，
大有可為。

葉 克 冬 表
示，大陸積極
協助台資企業
參與「互聯
網+」，推動
台資企業內銷
市場。日前，
江蘇剛剛啟動
了「台商走電
商」網上銷售
平台，京東
「台企名品館
上線」，在台
商中產生了良

好的反響。

拓寬台企融資渠道
關於解決台資企業融資難、融資

貴方面，葉克冬說：「我們支持並
且推動台資企業在大陸上市，各地
相繼出台了增加授信額度、設立專
項擔保基金等拓寬台資企業融資渠
道的措施。」
葉克冬表示，面臨兩岸關係複雜

嚴峻的形勢，我們堅持體現「一個

中國」原則的「九二共識」，堅決
反對任何形式的「台獨」分裂行
徑，努力深化兩岸各領域的交流合
作，推動兩岸經濟社會融合發展，
維護和增進兩岸同胞的福祉。
葉克冬認為，推動台資產業轉型

升級，不僅僅是適應大陸經濟結構
轉型和供給側結構性改革的客觀要
求，更是企業持續發展、不斷壯大
的必由之路。
葉克冬說，今年初，國務院發佈對

外開放、積極利用外資的20條措施，
在資格許可、標準制定、政府採購、
享受「中國製造2025」等方面，對
內外資企業一視同仁，為台商在大
陸的投資經營創造了更好的環境。
葉克冬表示，台企在大陸發展

「大有可為」 ， 「一帶一路」、
「京津冀協同發展」、「長江經濟
帶建設」的深入實施、河北雄安新
區的設立，以及大陸自貿試驗區的
擴大和高標準的建設，大陸經濟將
實現更高質量、更有效率、更可持
續的發展，為深化兩岸經濟交流合
作注入了強勁的動力。

香港文匯報訊 據中新社報道，《大陸台商產業研究報
告》昨日在江蘇南通舉行的2017台商產業轉型升級峰會開
幕式上首次發佈。報告指出，台資企業進一步依託大陸以
尋求自身發展與轉型的總體格局短期內不會改變。
該報告是由上海社會科學院世界經濟研究所、台灣研

究中心的相關專家學者，通過對大陸台資企業現狀及轉
型升級趨勢研究，結合當前台資企業的實際情況，進行
歸納、總結和探討，提出推動大陸台資企業轉型升級的
基本思路。
報告稱，根據國際貨幣基金組織（IMF）的統計，2016

年中國大陸拉動全球經濟增長1.2%，對全球經濟增長的
貢獻率達到27.8%，從貿易、投資等方面成為引領世界經
濟增長的「領頭羊」。就兩岸而言，現階段兩岸貿易總額
維持在1,800至2,000億美元之間、佔台灣對外貿易總額比
重30%的態勢短期內不會改變，這一格局無可辯駁地決定
了台資企業進一步依託大陸以尋求自身發展與轉型的總體
格局短期內不會改變。
報告中指出，在當前兩岸關係新情勢和大陸經濟進入新
常態的形勢下，台商在大陸的投資環境、產業構成、經營
策略、發展目標、區域選擇面臨着全新機遇與挑戰，也同
樣進入全面調整期，轉型、轉移、轉業成為重要選項。

台企依託大陸格局短期不變
■■海協會副會長海協會副會長
葉克冬在致辭葉克冬在致辭。。
香港文匯報記者香港文匯報記者

陳旻陳旻攝攝

吳敦義當天下午前往黨中央與洪秀柱見
面，原預計會見不公開，後來黨中央表
示，改在2樓會客室會晤，且完全公開，不
過會前2人已先進行閉門會談將近40分鐘。
吳敦義說，洪秀柱是多年的朋友和同
事，洪秀柱接任主席這段時間，國民黨遭
受執政黨清算，在很艱苦的環境中把黨支
撐下來，他高度肯定。

洪：黨主席交接「彈性處理」
吳敦義說，他盼望洪秀柱在預定的交接
日後，離開黨主席位置後依然還是黨非常
重要的先進，也會有很多機會徵詢洪秀
柱；洪秀柱則回應，「黨可以不要我，我
不會放棄黨」，也期盼吳敦義帶領大家一
起向前走。
此外，被詢問「國共論壇」是否續辦

時，吳敦義說，國民黨與共產黨過去已有
「國共論壇」機制，要依例進行；至於可
能舉辦的適當時機，他稱，現在已經5
月，要辦也不會隔太久。
洪秀柱會後表示，兩人會面談話很愉
快，都認為國民黨一定要團結一致、勇往向

前。她稱，很高興看到吳敦義在黨最艱困
之際來領導黨，她現在是如釋重負。她開
玩笑地說「天塌下來，由高個子頂着！」
洪秀柱也說，期盼吳敦義上任後帶領黨

成為被人民信賴、有所期待的政黨，甚至
是無可取代的政黨。
黨主席原定於8月20日交接，洪秀柱已
指定黨秘書長莫天虎成立黨務工作交接窗
口，吳敦義也已委請幾位同仁進行作業。
吳敦義表示，雙方會在最短的時間內迅速
協調、溝通，讓交接順利進行。
對於是否代表會提前卸任？洪秀柱語帶

保留說，除了需要兼顧制度與黨章，但也
同時需要考慮黨務實際發展，所以可以看
看狀況再做決定，可以彈性處理。
吳敦義前日拜會了黨副主席郝龍斌，針
對國民黨再起之路最關鍵的2018地方選
舉，吳敦義表示，2018年選舉應提早佈
局，重中之重是「雙北」，中部、南部也
非常關鍵。對郝龍斌認為2018年選戰的
準備工作要提早進行，他「完全同感」。
吳敦義這番話，等於宣告明年底的縣市

長選舉提前點燃戰火，國民黨內有意角逐
縣市長者都開始表態。吳敦義雖表示自己

已有想法，但對於相關佈局安排，口風甚
緊，堅不透露。
至於是否會邀郝龍斌為黨繼續服務？吳

敦義表示，他說當過黨主席的不可能回鍋
服務，「有排除副主席、秘書長這些
嗎？」吳敦義和郝龍斌短暫私下晤談近五
分鐘，兩人還針對一年多來的黨務及黨面
臨的問題，交換意見，由於內容敏感，會
談內容都未對外轉述。

郝承諾台北沒贏就辭職
身為台北市前市長的郝龍斌在競選黨主

席期間承諾，若當選黨主席2018台北市
沒有贏，就辭職負責，展現在台北市必勝
決心。吳敦義特別向郝表示，要另外找時
間針對2018台北市的選戰，和郝龍斌進
一步會面討論。
吳敦義表示，這次黨主席選舉六個人競

選過程中，都體會到選舉結束就是整個黨
大團結的開始，2018年的選戰佈局，恐怕
要提早開始進行，因為2018是全面地方
各項公職選舉，對未來國民黨發展和興衰
有非常關鍵影響。

■■國民黨主席當選人吳敦國民黨主席當選人吳敦
義義（（左左））昨日來到國民黨昨日來到國民黨
中央黨部中央黨部，，拜訪現任國民拜訪現任國民
黨主席洪秀柱黨主席洪秀柱，，呼籲提早呼籲提早
佈局佈局20182018年選舉年選舉。。中央社中央社

■■吳敦義拜訪郝龍斌吳敦義拜訪郝龍斌（（右右），），兩人握手致兩人握手致
意意。。 中央社中央社

■■時任台灣領導人馬英九握住時任台灣領導人馬英九握住20142014年台北年台北
市長候選人連勝文市長候選人連勝文（（右右））的手的手，，呼籲市民呼籲市民
投連勝文一票投連勝文一票。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，近年香
港學生赴台升學熱絡，坊間代辦申請大
學之中介業興起，並收取數千港元不
等的費用。台灣駐港機構—台北經濟
文化辦事處表示，辦事處近期收到不
少相關學校老師及校友等查詢，為讓
家長了解有關情況，特此呼籲學生家長
明察慎選。
台北辦事處表示，設在九龍尖沙咀彌敦

道的「海華服務基金」是目前台灣唯一授
權在香港承辦港生赴台升學的機構，歡迎
師生及家長利用海華提供的各項免費諮詢
及講座，獲取赴台升學相關資訊。
台北辦事處表示，目前港澳赴台升學報

名管道包括個人申請、聯合分發、二年制
學士班、僑生先修部及碩博士班等，台灣
教育部門並開放部分學校自行單獨招生。
因赴台升學熱門，坊間出現代辦各校單獨

招生機構，並收取港幣數千元不等費用。
台北辦事處提醒師生及家長，留意坊間代
辦機構收取諮詢服務費用是否合理、是否
合法註冊及獲得校方授權，並建議多利用
「海華服務基金」免費的升學諮詢管道，
避免不必要的費用負擔。
台北辦事處表示，近年香港學生赴台升

學熱絡，目前正在台灣各大學就讀的香港
學生共8,190人。

港生掀赴台升學熱 代辦中介興起

香港文匯報訊 據中通社報道，端午節
將至，台灣「衛福部」食藥署查核粽子產
品，昨日公佈調查結果發現，桃園市和台
中市各有一款粽子，在餡料蝦米中檢驗出
含有甲醛，並移請源頭地方衛生局，釐清
是否有人為添加的可能。
據報道，被檢出甲醛的兩款產品，分別

是桃園尊爵天際大飯店的蝦米檢出18.9
ppm和台中霧峰肉粽嫂的大冬蝦則檢出
12 ppm。食藥署南區管理中心科長呂昀
儒說，甲醛的環境背景值為9~139ppm，
由於蝦米在貯存期間，可經由酵素作用自
然分解產生甲醛，已移請源頭衛生局後續
釐清是否人為添加。
食藥署南區管理中心副主任張馨文說，

早期業者為了防腐，會在蝦米中添加甲
醛，但在製作過程中只要妥善處理，就能
存放很長時間，因此近年添加甲醛狀況已
逐漸減少。
張馨文表示， 2家業者均將該批粽子下

架封存、不再賣。若證實甲醛是人為惡意
添加，且經限改而未改者，可依食安法處
3萬到300萬元（新台幣，下同）罰鍰，
另涉刑責，最高可處7年以下有期徒刑，
並處8,000萬元罰金。

兩款粽餡驗出甲醛

■■台北經濟文化辦事處去年在港舉辦台北經濟文化辦事處去年在港舉辦
赴台升學說明會赴台升學說明會。。 網上圖片網上圖片 香港文匯報訊 據中通社報道，全台首

輛車廂裝飾成森林樣式的森林公共汽車，
今日起在台北營運至28日。
全台首輛森林公車由花藝師和設計師合

作，將一輛光華巴士203號公車打造成男
孩的「異想森林」，以草皮鋪滿座椅，連
空氣都有花香，讓乘客充分接觸大自然。
花藝師大量使用台灣當季本地或亞熱帶

的原生植物，包括野薑花、蒲葵、芒萁、
台灣鳶尾、芭蕉花等，讓該輛森林公車不
只是運輸，還能讓乘客感受花的芬芳。除
了公車內裝，車體外觀則是運用設計師的
塗鴉手稿，展現有人創作、有人共鳴、有
人分享的美好關係。
據介紹，全台首輛森林公車將從今日開

始營運到28日，每天上午9時 30分發
車，路線是203號，從天母到汐止，沿途
行經士東市場、天母棒球場、台北市美術
館、晴光市場、行天宮、饒河夜市、南港
科學園區及經貿園區等。

台首部森林公車今開行
■■台森林公共汽車以草皮鋪滿座椅台森林公共汽車以草皮鋪滿座椅，，連連
空氣都有花香空氣都有花香。。 網上圖片網上圖片


